

Rehraus bei den Hassehunden

Schtausend Personen besuchten die Ausstellung im Friedhofspark

Wer als Aussteller diese anderthalb Tage vom Samstagmittag bis Sonntagabend neben seiner Wohnung oder gar hinter dem Drahtzaun seines Sammelraumes aufgetaucht ist, der weiß, was dieses tolle Unterergebnis von zehntausend Besuchern bedeutet; eine endlose Menschenstrange nämlich, die sich besonders am Sonntag von morgens früh' bis unmittelbar vor Kreischluß durch die verhältnismäßig idiomalen Wände schob und sich auch gelegentlich vor besonders ansprechend wirkenden Zwingeren zu behauptend dichten Rücken ballte, während auch die Richterränge und das Feld der großen Webrandhunde-Vorführungen häufig von einer vielfachen Zuschauermenge umlagert waren.

Nach die Ausstellungseröffnung mehr nach zwei solchen Tagen, welche Wahl an Arbeit sie hinter sich hat, und wie unzählig viele programmatische Fragen gerade bei dem lebendigen Material einer beratigen Versammlung zu bedenken gab.

Ausfahrt und Abtransport der zerlaubten Bogen, Ausstellung und Abdrägen der für Mannheim eigens neu angefertigten Sammelräume; der ganze Schriftwechsel mit den einzelnen Rüchtern, die trotz angeblich vorhandener Geduldigkeit ja immer wieder mit den unvorstellbaren Wünschen und Forderungen kommen; Verhandlungen mit den Vereinigungsgepartnern über Dauer der Mannschaftung und die unverlässlichen Abmachungen über etwaige Haftung; und dann der Dialog, die Preise, die nötigenhafte tierärztliche Aufsicht, zu der sich die mal Dr. Wolff-Mannheim und Dr. Schmidt-Gernheim ehrenamtlich bereiterklärt hatten. Schließlich die Versetzung der Stadtmauer, des „Möllkommandos“ tüchtiger Pusikanen, die in bestimmten Zeitabständen zur Befestigung von „Mannheimer Dreieck“ einzustehen werden müssten, und hinterher dann noch die bei diesem programmierten Verlauf allerdings sicher sehr erfreuliche Abrechnung ...

Hält man sich nur eine solche Blütenlese der Pflichten vor Augen, so wird auch dem Vater klar, warum Hundeausstellungen von zweitägiger Dauer und herartig harter Beleidigung nur alle paar Jahre am gleichen Orte stattfinden können, da ja auch den Brillenmeister Sonderleiter in den einzelnen Nachbarschaften noch ein gerüstetes Maß an Arbeit anfällt, das allerdings umso ärger und verantwortungsvoller wird, je höher hinauf bis zur obersten Stellung man blickt.

Hier ist es vor allem Reichsbürgermeister Wagner-Stuttgart, dem als Vorsteher der Landesverbandsgruppe V in der Kleidungsabteilung Deutsches Landwesen alles möglich war gehoben.

Er ist allerdings ebenso wie sein Stellvertreter Karl Böger-Sindelfingen ein in nicht als drei Jahren bewährter Ausstellungsfachmann von so großem Rang, daß nur ihn die reibungslose Abwicklung auch einer verhältnismäßig so schwierigen und dabei hundertprozentlich bedeutenden Aktion schon eine Selbstverständlichkeit war, an deren Absinnen überdies auch der örtliche Ausstellungsteilnehmer Gustav Lehmann gebührenden Anteil hat.

Mit Ehren und mit manchem schönen Preis bedacht sind nun die Rüchter aus nah und fern wieder von dannen gezogen. Und wenn — wie dies bei sportlichem Wettkampf ja nicht anders möglich ist — auch hier oder dort sich nicht jede Hoffnung auf ein „S.“, ein „G.“ und die begehrten internationalen Siegeranwartschaften erfüllte, so muß doch immer wieder betont werden,

dass diese 13. Landesausstellung des zyklischen Rüchters Mannheim in ihrem Gesamtkomplex ungemein erfolgreich war.

Die Gebrauchsähnlichkeit freilich, — vor allem die Deutschen Schäferhunde, — hätten ja etwas zahlreicher in Erscheinung treten dürfen; denn es waren ihrer weniger als auf der um gut ein Drittel kleineren letzten Mannheimer Ausstellung des Jahres 1908 in den Altheim-Medarhallen. Aber dafür zeigten sich neben den bekannten guten deutschen Rassen aller Art die Exoten mit exotischen und seltenen Rüchtungen. Von der interessantesten Rasse, verschiedenster Raubhaar-Terrier bis zum Wellb, Grish Blue und Dandie Dinmont braucht man nicht erst zu sprechen, denn sie haben ohnedies genug begeisterte Anhänger. Aber eine Gage für sich war schon der herrliche sogenannte Windhund Gazara's Condita, ein Vollblutengländer, der seit einiger Zeit im südlichen Baden beheimatet ist. Auch der Wolf soll jener merkwürdige, fast schwanzlose allengelike Hundeindruck, verdient als einziger seiner Rasse hervorgehoben zu werden. Eigenartig, wenn schon in ihrer Durchsichtung noch nicht ganz abgeschlossen, waren auch die schwarzen Schow-Schow's, bei denen es freilich noch eine große Geschwindigkeit bleibt, ob nicht am Ende die wunderbaren mähnenreichen Rassen der bekannten tiefroten Farbe den schwarzen doch vorzuziehen wären.

Zusätzlich ist es wieder mit dem aus der Schweiz zugewanderten Rieselpinscher, die als qualifizierte Neuübersetzung zum ersten Male auf einer deutschen Ausstellung gezeigt wurden.

Hier ist wirklich ein Zugestanden, der schon auf praktischen Gründen Unfach; auf praktiken Maßlang hat; denn diese in ihrem dichten Haarkleid förmlich leuchtenden Tierchen besitzen mit leichterhafter Natur und vollem Pigment alle Voraussetzungen der weißen Spitzes, ohne zugleich auch kleinen Nachteilen gelegentlicher Melbfärbung und harter Verchromung ausgesetzt zu sein.

Um übrigens nicht nur die fachlichen Fragen zu erörtern, sei am Rande noch erwähnt, daß ganz zum Schluss sogar der Hundeklopper durch im Friedhofspark einfahrende und eine schwere Auerglockenzeitblinde mit Winterefreuden zu bedenken antra. Wenn schon sich dies nur sehr röhrend anhört, so bleibt für den wissenschaftlichen Tierkreis hier allerdings die Frage offen, ob es nicht besser gewesen wäre, daß siehe Weise in diesem Zustand von best Anstrengungen einer zweitägigen Ausstellung fernzuhalten. Dummerhin ist auch der Auerglocken-Kinderzug für die Veranstaltung insgesamt nur ein alldämmliches Reiben, indem auf die Weise sogar mehr Hunde hinzugezogen, als zu Beginn am Samstagvormittag eingeliefert worden waren. . .